



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DESPUÉS DE PARTICIPAR EN LA CUMBRE DEL CLIMA “UN PLANETA”

París, 12 de diciembre de 2017





Presidente.- Como saben, he acudido hoy a París a la Cumbre sobre el Clima que han organizado conjuntamente el presidente de la República Francesa -- en cierta manera, es una continuación esta reunión ampliada de hoy respecto de lo que hicimos aquí en el año 2015--, el secretario general de Naciones Unidas y el presidente del Banco Mundial.

Quisiera resumir muy brevemente la posición de España sobre este asunto. España, como ya hemos dicho en su momento, considera que los acontecimientos que se produjeron aquí, en París, el 12 de diciembre del año 2015 fueron muy positivos. Por primera vez, hay un compromiso vinculante jurídicamente para una parte muy importante de la sociedad internacional para luchar contra el cambio climático y reducir las emisiones de carbono.

En segundo lugar, España está comprometida con esta lucha del cambio climático. Hemos aumentado de manera muy importante nuestra ayuda a los países que están en peor situación, que será en el año 2020 de novecientos millones de euros anuales, y, al mismo tiempo, pues España está cumpliendo con todos sus compromisos de reducción de emisiones de carbono para el año 2020 --está prácticamente ya conseguido-- y también para el año 2030. A tal efecto, estamos elaborando una Ley de Lucha contra el Cambio Climático y la Transición Energética.

Y el tercer comentario que quería hacer era sobre la transición energética. Todo esto requiere, como es natural, una transición ordenada y eficaz, y hay dos vías para hacerlo: en primer lugar, la eficiencia energética, en la que ya estamos trabajando y tomando decisiones en nuestro país; en segundo lugar, incrementar nuestro parque de renovables. Yo creo que en este año 2020 vamos a conseguir, sin ningún tipo de problemas, todos nuestros compromisos de renovables y seguiremos trabajando de cara al futuro. En el año 2017 hicimos dos subastas, sin necesidad de primar, por importe de ocho mil megavatios.

Yo creo que esto va a funcionar bien, pero hay un tema que para nosotros es prioritario, y al que he hecho referencia, que son las interconexiones eléctricas. Hemos acordado que, al igual que tuvo lugar en su día en Madrid una Cumbre sobre la materia, que sirvió para que fuéramos avanzando en las



interconexiones con Francia, en el primer semestre del año que viene, en Lisboa, haremos una nueva Cumbre a la que asistirán el presidente de la Comisión Europea, Juncker; el presidente de la República Francesa, Macron; el primer ministro portugués, Antonio Costa, y yo mismo. Insisto, con el objetivo fundamental de mejorar nuestras interconexiones energéticas. Eso sería muy positivo. Nos permitiría depender mucho más de las energías renovables porque, en momentos en que estas no se pudieron utilizar, sería muy fácil hacer la interconexión con Francia.

Yo creo que esto es un poco, en síntesis, lo que les puedo decir. Si quieren preguntar alguna cosa...

P.- Presidente, hemos escuchado al presidente Macron decir que la batalla se está perdiendo contra el cambio climático. Incluso, ha llegado a decir que algunos de los países que estaban sentados allí pueden desaparecer dentro de unas décadas si no se toman medidas, y ha pedido que se actúe con gran rapidez. Yo quisiera saber si usted está de acuerdo con ese tono alarmista, ese mensaje alarmista, que hemos escuchado respecto al cambio climático y si cree que es necesario proceder en España ya a la eliminación del carbón, con el cierre de centrales de carbón, sobre todo después de lo que pasó en la Cumbre de Bonn hace unas semanas.

Presidente.- Yo creo que hay algo muy importante, que es que ya hoy la gente se está concienciando del problema. Eso es muy importante. ¿Y cómo se conciencia uno del problema? Viendo las cosas que se están produciendo y oyendo los discursos que pueden pronunciar algunos.

Pero creo que ya se están dando pasos en la buena dirección. Ya hay muchas ciudades que han fijado una fecha para que todos los coches tengan que ser coches eléctricos. Hoy hemos escuchado aquí a representantes muy importantes de la industria, hace un momento al presidente de Renault, hablar sobre la necesidad y el esfuerzo que están haciendo las industrias, y a mucha gente, en muchos países, diciendo que tienen un compromiso para aumentar su parque de renovables.

Hay, evidentemente, problemas, y ahora estamos viendo los problemas de la sequía y también de desertificación que puede haber en algunas zonas de España; pero creo que lo que estamos haciendo ahora es dar pasos en la



buena dirección. Se están tomando medidas y, de hecho, en países como, por ejemplo, España se está reduciendo claramente el número de las emisiones.

En cuanto al tema del carbón, yo acabo de decir una cosa que creo que, por otra parte, es de bastante sentido común. Nada en la vida se hace de un día para otro y, por eso, en la ley, que vamos a aprobar el año que viene, de cambio climático y de una transición ordenada en el sector energético, lógicamente, abordaremos este tema. No podemos suprimir el carbón de un día de para otro, igual que otros no pueden suprimir de un día para otro sus centrales nucleares.

Vamos a trabajar en energías que generen el mínimo problema posible, pero es el momento, hoy, en que todavía necesitamos todas. Qué duda cabe que cuando haya más interconexiones eléctricas y qué duda cabe que cuando vayamos avanzando en las decisiones sobre creación de renovables, las cosas serán más fáciles.

P.- Presidente, quería pedirle una valoración porque hoy el señor Puigdemont ha vuelto a hacer declaraciones, en este caso, para afirmar que, si gana las elecciones, volvería a España; pero ha insinuado que para ello, el Gobierno debería saltarse la separación de poderes e instar a la Fiscalía a que parase el proceso penal.

Presidente.- Realmente, entrar en polémicas y en disputas, después de todo lo que hemos vivido, con el señor Puigdemont no sé si tiene mucho sentido. Pero lo que yo sí quiero decir es que yo soy el presidente del Gobierno y, mientras yo sea el presidente del Gobierno, en España se cumple la ley. Y sería tremendo que, además de que alguien que fue expresidente autonómico no cumpliera la Ley, ahora, encima, le pidiera al presidente del Gobierno que no la cumpliera.

Por tanto, yo voy a respetar la decisión de los Tribunales, porque respeto el principio de la separación de poderes y porque actúo como un demócrata, lo que, por otra parte, es mi obligación: el cumplir la Constitución y la Ley.

Muchas gracias.